

LAS COMUNICACIONES EN LA ZONA OCUPADA

CABO DE AGUA NECESITA AYUDA. UNA VIA MUY FRECUENTADA

Hemos puesto muchas veces de relieve la importancia que para nosotros tiene Cabo de Agua...

Entre las mejoras traídas a estos territorios del Rif por la presencia de nuestras tropas...

Lo primero que necesita Cabo de Agua son comunicaciones fáciles con Meñilla...

Cuando los indígenas se dirigen del ocerón del Rif a Meñilla ó de esta ciudad a aquél...

Chafarinas desempeñó su papel y tiene un puerto natural que quiso mejorarse...

El camino que siguen es el del valle del Maxín hasta la metreta de Beni-Fak-Lan...

Ahora que centenares de compatriotas residentes en la Oania tienen sus ojos puestos en la zona de Meñilla...

El ideal sería construir una carretera por los indicados puntos...

ROPERO SANTA VICTORIA

REUNION DE LA JUNTA

Como anunciamos a los lectores, se celebró el preparativo para el repollo anual de piedad...

La señora de Cueto, secretaria de la Junta, dará los informes que se le piden...

LAS ELECCIONES DE AYER

Como anunciamos oportunamente, ayer tuvieron lugar las elecciones para proveer una vacante de vocal...

Meñilla, que no tuvieron necesidad de votar. Se creía que el candidato designado por la Cámara Urbana de la Propiedad...

Este obligó al señor Botella y a sus electores a ponerse en movimiento para estibar los planes del icepapelado rival.

Merecida recompensa

En don Carlos Levson uno de los más entusiastas africanistas. Con sus iniciativas, esfuerzos personales y dinero, ha fomentado la sección civil...

DE SOCIEDAD

Guarda cama la bella señorita Paqueta Aranda, hija de la señora viuda de Aranda.

Ha recibido las aguas del bautismo, una niña hija de los Sros. Gasoso Ponzo (don Antonio).

Se le impuso el nombre de Remedios, siendo padrinos don Pedro Gasteo y su esposa doña Josefa Calderón.

Ayer tarde, en la Capilla Castreña, se le impusieron las aguas del Jordán, a un moribundo niño hijo de los señores de Rodríguez Casademunt (don Luis).

También ayer, en la Iglesia del Sagrado Corazón, fué bautizado un niño hijo de los señores de Marina (don José).

Este encuentra convaleciente de la enfermedad que ha sufrido.

Después de varios días de enfermedad se hallan restablecidas las señoras é hijas de don José María Montés.

NOTAS AGRICOLAS

Desinfección de las semillas

Para prevenir los sembrados de las enfermedades que las favoren durante el transcurso de su desarrollo, está reconocido que la desinfección de las semillas es de los más eficaces.

Después de haberse desinfectado grandes cantidades de semillas, habrá que contar por cada 200 litros de trigo 100 kilogramos de solución, ó sea un cuarto de litro de formalina.

energico de una tarara que expulso todas las granas de malas hierbas.

Luego, en un barreño ó cuba se vierte agua, a la que se agrega un cuarto de litro de formalina (formaldehído al 40 por 100) por cada 100 litros de agua, repartiéndola bien con una fuerte agitación.

En este líquido se echa el trigo ramolviendo toda la masa y se deja la semilla en el baño durante una media hora. Los granos que sobran se separan. Después se decanta el recipiente para quitar el líquido que se conduce a un depósito apropiado para cuando haya de utilizarse de nuevo.

El trigo tratado se hace secar extendiéndolo sobre un piso apropiado, procurando que la capa de granos no tenga más de 10 centímetros de espesor. Para facilitar la desecación, puede con la pala removerse varias veces.

Cuando las semillas son poco carifadas, la desinfección puede hacerse directamente en los sacos. A este propósito se dejan a medio llenar los sacos, se atan fuertemente, y se sumergen en la solución de formalina, braciéndolos de manera que el aire que queda entre los granos se escape.

Los sacos deben permanecer sumergidos en el líquido una media hora. Al sacarlos del baño se dejan escurrir bien. Una vez se haya logrado esto, se vacía el contenido de los mismos y se dispone la semilla del modo que se ha descrito, ó sea en capas de unos 10 centímetros de espesor para ayudar á que se seque.

La solución de formalina puede servir para tres operaciones seguidas y los sacos igualmente para todas.

Para 100 kilogramos de granos se requieren unos 100 litros de solución. Cuando se usen sacos que han sido llenados hasta la mitad bastarán 100 litros de líquido para el tratamiento de 300 ó 400 kilogramos de trigo.

Cuando hayan de desinfectarse grandes cantidades de semillas, habrá que contar por cada 200 litros de trigo 100 kilogramos de solución, ó sea un cuarto de litro de formalina.

Se necesita en la calle de Ser Alagrá, número 11, primero, teléfono.

PLAZA Y CAMPO

El día de ayer fué extremo desahogado, verdaderamente invernal.

Un generoso desconocido nos ha entregado cinco pesetas para la pobre Carmen Melgarejo.

La conferencia de ayer en la «Academia Pararreda» estuvo a cargo del profesor de Instrucción don Eduardo Delgado, quien disertó sobre el tema «Origen del hombre».

El conferenciante fué felicidísimo al terminar de hablar.

Por la mañana y por la tarde, tocaron en el Parque Héroñdez las banderas de los regimientos de África y Meñilla, respectivamente.

El vicepresidente del Comedor Popular don Rafael Casimiro, ha recibido, por conducto del señor García Alix, la cantidad de ochenta y cinco pesetas para que se invierta en una comida á los pobres.

Ayer no hubo correo, debido á fuerte temporal que reina en la zona de Méjaga.

Dejado hace varios días, se están exportando á las abollas de la zona, paquetitos de velas, entre los cuales figuran muchos de marca inglesa.

Por noticias particulares, sabemos que se hallan aún restablecidos en Madrid, el teniente auxiliar de segunda don Luis de Cuervo, y el joven estudiante don David Gascón.

Concluidos los preparativos para la valedad teatral que organiza el Ateneo de Meñilla.

Con gran actividad se llevan á cabo los trabajos para desmantelar el tinglado existente en el muelle, frente á la Compañía de Mer.

Dicho lugar quedará dentro de pocos días libre de aquél, pues actualmente quedan por trasladar las columnas laterales y el armazón del techo.

UN CERTAMEN

En la Comandancia de Intendencia

Con muy buen acuerdo, y dando cumplimiento á lo que dispone el reglamento provisional para el detalle y régimen de los cuerpos del Ejército, el teniente coronel don Manuel Contreras, primer jefe de la Comandancia de Tropas de Intendencia, ha dispuesto la celebración de un certamen entre las clases y tropas de dicha Comandancia...

Primera.—Los temas serán los siguientes: Para los soldados: «Disciplina y subordnación». Para los cabos: «Patria y patriotismo». Para los sargentos: «Virtudes militares». Para los suboficiales y brigadas: «Historia de las Tropas de Intendencia y su misión en campaña».

aquellos que sin obtener el premio sean merecedores de esta distinción.

Sexta.—Los premios consistirán en permisos para salir del cuartel á horas extraordinarias y en pregonar á los autos á la superioridad para que se les conceda un mes de permiso.

Entre las tropas de Intendencia, que tan dignamente manda el teniente coronel señor Contreras, la idea ha sido bien acogida, y se sabe que serán muchos los trabajos que se presentarán al certamen.

SIN CORREOS

La situación es verdaderamente delicada. Si no recordamos mal, hace ya tanto tiempo, fué el miércoles el último día de llegada de correo de Méjaga. Desde entonces no tenemos la menor relación postal con la Península, y menos mal que los cables siguen mudos y tampoco se pueden cursar telegramas por ellos.

Y estamos en estación cuando el invierno llegue puede que recibamos cartas con quince días de fecha.

EL EDITOR PARERA

«Psicología del comerciante»

Con motivo de la publicación de las obras del gran pensador Max Weber hemos tenido en distintas ocasiones palabras de elogio para el autor de «Psicología del comerciante», que realiza un verdadero estudio.

La oportunidad con que viene el presente libro á manos de público, lo juzgamos el lector el deber de que España debe preparar para intervenir en la futura conferencia mercantil que toda conciencia en conjuntura una lucha comercial entre las naciones productoras, resaca tan enconada aunque no sea directa, como la que en estos momentos levanta en los ámbitos generosos vahanos de nuestro país.

Si queremos que el comercio hispanoamericano conquiste los mercados de consumo, si hemos de emprender con fútiles auxilios la lucha por el éxito, preciso es que, ante todo y sobre todo, establezcamos en las escuelas mercantiles la enseñanza especial de vendedores, cuyos fundamentos sea la geografía comercial y la que cupiera denominar psicología del comerciante.

De todo esto y algo más, según verá el lector, trata «Psicología del comerciante», obra que merece ser traducida en español como complementaria de las anteriores.

Miguel Parera

Acto de compañerismo

Con objeto de cambiar impresiones sobre la próxima fiesta de la Patrona de su Arma, se reunieron ayer, en íntima, comita en el hotel Reina Victoria, los señores de Infantería Sra. López Cobos, Ruibal, Casademunt, Jiménez Arce y Riquelme; teniente coronel Gilman; comandantes Martínez-Monje y González Repolles; capitanes Andrés, Aguilera, Fías, Fernández Esposo, La Lama, Benítez y Gola; y sargentos tenientes López de Boharnez, Hernández Arceaga, Pérez Pérez y Zarázaga, y sargento Aguilera de Mesa, con los que estaban representados todos los cuerpos y personal del Arma de Infantería de esta guarnición.





